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春 日 部 市 立 武 里 小 学 校 

                       伸びよ わかたけ 明るい希望   

児童数４４７名 

令和２年２月１７日発行 

０４８－７３５－３０２６ 

  

 

わかたけ 
 4 あてはまる   3どちらかといえばあてはまる  2どちらかといえばあてはまらない  1あてはまらない 

児童アンケート 

保護者アンケート 

令和元年度武里小学校の教育活動に関するアンケートのご協力、誠にありがとうございました。臨時号では、アンケート結果（学校評

議員、保護者、児童）、ご意見等（学校評議員、保護者）、今後の取組や改善策（学校）をお伝えいたします。なお、限られた紙面のた

め、同じ内容を１つにまとめる、文の体裁（長さ、接続詞、内容）を整えるなど、ご意見を一部校正していますのでご了承ください。 

〇成果を上げていること、継続した方がよいこと ・課題、改善してほしいこと  →今後の取組や改善策 

授業、宿題等 

○音楽の授業や課外活動（金管・バトン、わかたけ合唱団）は素晴らしいです。これからも続けてほしいです。（複数） 

○低学年からの音楽専科指導はぜひ続けてほしい。 

○授業の進度にあった宿題を出すこと。教科のテストの他の漢字テスト、それに応じた宿題の出し方がこの学校の生徒の学力を上げて 

いて良いと思います。宿題の自主勉強がとてもよいと思います。 

○自分の子は、文字がきれいに書けるようになった。指導に感謝します。 

○自分が努力して一生懸命頑張った成果を発揮出来る場、運動会や持久走大会、音楽朝会や合唱、硬筆、書きぞめなど沢山ありますが、 

これからも継続していただけたらと思います。やり遂げた達成感が、自分の自信、強い力になっていると思います。見ている側も、 

多くのパワーをもらっています。（複数） 

○自主学習をこれからも継続していただき、テストの結果などから、自分がどのような勉強をしなければならないか、考えて学習に取 

り組める力を身につけて欲しいと思います。自主学習などの宿題へのコメントは、子ども本人のモチベーションが上がるようなので、 

出来る範囲でやっていただけると嬉しいです。 

○クラブ活動はきちんと指導して頂き、やりがいをもって取り組んでいます。 

・夏休みの宿題が多いと感じます。ドリル等は良いと思いますが、市の課題 2つや、読書感想文はほぼ親の宿題になっています。課 

題は希望者だけでも良いと思います。親は夏休み特に忙しくなるので自分で進められる宿題にしてもらえるとありがたい。（複数） 

・夏休みの自由研究は自由なので理科系じゃなくても良いようにしてほしいです 

→夏休みの課題（宿題）に関しては、子供たちの負担にならないよう発達段階に応じて適切な量、内容を検討してまいります。 

・先生によって宿題量や進みが違うのは、学年ごとに統一してほしい。   

・英語教育の強化が必要だと思います。 ・英語学習の時間数が少ない。 

・算数科少人数指導の習熟度別指導またはＴＴのさらなる活用・充実をお願いします。 

・算数は少人数制のほうが良いが、先生によって分かりやすさが違うみたいなので統一させてほしい。 

・理解が不十分なまま、次の単元に入らないでほしい。（学校外で補っている状態である。） 

・読書習慣、及び英語教育に力を入れて頂ければ良いなと思います。 

・出した課題に対しての返信が雑。特に夏休みなど課題が多い時、子供が一生懸命課題や研究をしても感想がなかったり、頑張ったね 

の一言では少し寂しい。 

・宿題を出して頂くのは有りがたいのですが、仕事をしていると全てをチェックするのにも、時間がとられ子どもと関わる時間が制限 

されています。出来れば、子どもだけで出来る宿題を出して頂けると有りがたいです。 

→主体的・対話的で深い学びの視点からの授業改善、全ての教科等で言語活動の充実、学級経営の充実等で学力向上を目指します。 

→春日部市教育委員会の研究委嘱を受け、研究に取り組むことで授業力を向上させ、日々、質の高い授業実践を目指します。併せて、 

 今まで同様に教材研究に努め、指導法の工夫改善を行っていきます。 

→個々の児童の着実な学力レベルアップを図るとともに、学び方の定着や主体的な家庭学習等を工夫し、基礎学力・基礎体力や学習習

慣の定着が図られるように努めます。また、宿題内容や量については、今まで同様、学年主任を中心に話し合って決定していきます。 

→学習指導要領全面実施を迎えた中、不易と流行を大切にし、限られた条件で最善の授業、そして学校教育を推進していきます。 

→単元を通してつけたい力を明確にし、学習形態の工夫（一斉、少人数指導、グループ学習、外部指導者の招聘等）に努めます。 

→様々な教育活動を通して、コミュニケーション力の向上や豊かな体験活動を重視した学びの充実を図り、社会の変化に対応できる能

力や態度の育成を図ります。 

規律、友だちとの関係等 

○学年を問わず仲が良い。なかよしタイムの取り組みが良い。続けてほしい。（複数） 

○挨拶、大きな声で返事をする、などが以前よりできるようになり、自分の意見も言えるようになりました。自ら進んで取り組める事 

が増えました。食べる事に感謝し、見た目、味、好き嫌いなく食べるようになってきたと思います。 

・いじめに繋がりそうな生徒への生活指導をきちんとして頂けると助かります。 

・子供同士で、問題があり、席が近い時はすぐに離して頂けたら心理的負担も軽くて済むと思います。 

・子供同士の揉め事があった場合、一方ではなく両方の意見を聞いてほしいです。 

・朝と帰りのボランティアさんにも挨拶なし。挨拶の件で去年も記入しましたが子供は挨拶出来ていない。 

・ありがとう集会の時だけでなく、日頃から挨拶やお礼の言葉を述べるよう、児童にご指導いただければと思います。 

→挨拶指導は今後も引き続き重点指導事項に位置づけ、子どもたちの実態、発達段階に応じて、年間を通じて行っていきます。 

→登下校時に見守りをしてくださっている皆様（校外指導部、交通指導員、見守り隊等）に対する感謝の気持ち、挨拶、言葉遣い、安

全な登下校に関する言動についても、保護者、地域の皆様と連携して、適時、継続して指導していきます。 

→職員による登校指導、近隣の小中学校やＰＴＡ執行部の皆様と共同の放課後安全パトロールを可能な範囲で引き続き行います。 

文化的行事等 

○わかたけ合唱団の歌声、音楽朝会での学年ごとの発表がとても良く感動しています。（多数）活動を継続してほしい。（複数） 

○音楽朝会は親も参観できるのがうれしい。毎月楽しみにしています。（複数） 

○運動会の歌、鼓笛・金管の発表がとてもすばらしかった。（複数） 

→音楽は本校の特色ある教育活動に位置づけています。美しい音楽が響き渡り、感動を分かち合える学校づくりに努めます。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健康安全・体育的行事等 

○朝マラソンは、すごく良いと思います。続けて頂きたいです。（複数） 

○今年の運動会で臨機応変にプログラムの対応をしていた事は良かったと思います。毎年毎年、暑さが増しており、お弁当を教室 

で食べるようになった事も体力的にも良かったと思いました。プログラムを見直せば、武里小は人数も少ないので午前中で終え 

ることも可能ではないか、と思います。（複数） 

○陸上練習、運動会、持久走大会などのイベントに向けた練習では、体力向上を実感しています。ぜひ続けてほしい。（複数） 

○わんぱくタイムでの運動は体力づくりにとてもいいので継続していただきたいです。（複数） 

・夏のプール学習が、短いような気がします。プール開きの時期が、ちょうど梅雨の時期で、雨や気温も低く中止になり、梅雨が

明ければ、高温で入れなかったり、せっかく高学年の子供達が掃除したのに、かわいそうだなぁと思いました。 

・運動会の競技内容の見直しを希望します。（例えば午前中で終われるようにする。）（複数） 

・運動会は子ども達の競技を減らすのではなくて PTA の種目を無くしてほしい。リレーは低学年と高学年を分けてほしいです(高

学年が可哀想)。 

→運動時間を十分に確保し、運動の楽しさや学習の成果を実感できる体育の授業づくりに努めます。 

→体育的行事、業前運動、外遊びなど、毎日の積極的な体力づくりへの取り組みの推進に努めます。 

→運動会の競技や運営等については、頂戴したご意見も参考にしながら、次年度の計画をしてまいります。 

体験活動、交流学習等 

○わかたけっこひろばの活動は、ボランティアさんの指導があり、喜んで参加しています。親、先生だけでなく、地域の年上の方 

の視点からの指導が受けられ、また、日頃学童にいて、なかなか交流できない友達と学校で宿題したり、遊んだりできる、貴重 

な時間になっていると思います。いろんな学年の子と関われるのはいいと思います。（複数） 

○2年生で行うさつまいもの調理実習は食育も兼ねていて、いいと思いました。子供も楽しかったと言っていましたし、上の子の 

時も下の子の時も自宅でも作りました。 

・（さつまいも調理）今年はやけどをしてしまった子がいたと聞きました。お手伝いのボランティアを募ってはどうでしょうか。 

→ご意見有難うございます。お手伝いのボランティアの件、次年度の参考にさせていただきたいと思います。 

・わかたけっこひろばは、実行委員会や PTA・親ボランティア等の協力で運営されている課外活動だが、子供を預かっているわり 

に出入りの管理が杜撰である。 ・わかたけっこひろば月曜日を何度か見させて頂きましたがボランティアさんへの子供達の態 

度や姿勢がなってないなと感じました。 

→ご意見を参考に、地域に開かれた特色ある教育活動を推進し、地域とともに歩む元気な学校づくりに努めます。 

情報発信 

○こまめなメール配信、連絡、手紙配付等、素晴らしいと思います。今後もお願いします。（複数） 

・もう少しホームページを充実して欲しいです。以前はあった給食の写真もアップして欲しいです。 

・ＨＰの更なる充実（日頃の様子のこまめなアップ、文章の細かい表記、最新の記事等に更新など）をお願いしたい。 

・武小ブログの写真がほとんど顔も見られずに楽しくなく、不満です。特定できないようにわざとそのようにしているのであるの

なら、写真を撮らない方がいいのではないかと思います。 

・ホームページの写真が他校と比べて少なすぎる。特に林間学校の写真が少なくて現地で何をしているのか心配でした。 

・最近は何事も子供のため、教員のため、と、短縮したり、削減したりする事が多い気がする。公開等が減り、学校の中の事が、

あまり家庭に伝わらない。メールによる連絡が多すぎる。（また、間違いが多すぎる。） 

・懇談会が減ってしまって少し不安です。学校公開日の回数を前年度のように戻してほしいです。子どもの様子を以前のように見

たいです。持久走は以前のように土曜日にしてほしいです。 

→ご意見を踏まえ、ＨＰ運営の改善に努め、タイムリーな情報発信に努めます。加えて、次年度も、学校評議員会（年３回）、学

校応援団会議（年２回）、ＰＴＡ運営委員会（年５回）、民生委員・児童委員会議（年２回）の場で、現状と課題、解決策に向け

た取組等を情報提供していきます。 

→授業参観、懇談会、オープン参観については、多種多様な意見を踏まえ、実施時期、回数等を検討して最善にしていきます。 

教職員 

○先生方の指導のおかげで、いじめや不登校があまりなく、個を否定せず尊重してあげるような子が多いと思います。 

○担任が、帰りの会でキラキラさんを発表するなど、先生が子供をやる気にさせてくれるのがとても上手で感謝しています。 

○先生方はお忙しい中、一人一人の良さが伸びるように指導してくださり、心から感謝しております。 

○担任の先生は忙しい中でも、息子の事をよく見てくださって、息子に合った指導をしてくださっています。息子の成長をとても 

感じられました。これからも、よろしくお願いいたします。 

○担任の先生は字の指導が厳しい分、クラスの子供達の字はみんな比較的綺麗、丁寧だと思います。 

・「低学年の担任の先生はベテランの先生、または対応が優しい先生を望みます」、「先生方には、子供が面白いと興味を持つ授業

をして頂きたいと望みます」、「高学年向けの先生は、低学年を持たせないでほしい。自分の子のクラスではないが、先生が低学

年に向けて感情的に威圧的に怒る態度がよく見られます」、「先生方には特別支援教育、特性のある児童への理解を望む」、「担任

の先生に対して疑問を感じる、信頼がもてない、頼りない、子供を預けていることに不安を感じる」、「担任ではないですが、児

童に対する言葉使いが悪く高圧的な態度を取る教師がいて、児童が萎縮していると聞きました」、「低学年の先生、高学年の先生、

その学年に合った先生の配分をしてほしいです」、「1 年生でなぞり書きのお直しや、授業中に終わらす事のできなかった朝顔の

観察日記、ひらがなワークなどを休み時間を返上してやらせてしまうのは許しがたい。帰ってからも、宿題以外のお直しもやり

毎日くたくたで疲れ切っていました」、「小さな柔らかい心を持っている子供達にグサグサ胸に刺さる言葉や感情的に大声で責め

るように怒るのは止めていただきたいです」、「子供たちが笑顔でいられるように先生が笑っていてほしいです」、「個々の子供へ

の理解が少ない。先生自身が関心のある児童とない児童があると思う」「先生の言っている事が二転三転するので困る。子ども

がやってはいけないことを先生が自らやっている。（舌打ちや指差し）」 

→今後も、教育公務員という自覚と責任を持ち、全職員が子どもたちの手本となるような言動、授業力の向上等に努めます。 

→今後も、子ども達一人一人の個性を理解することに努め、適切な指導・支援に励みます。 

 

施設設備、環境整備 

・昇降口がいつも汚い。砂がジャリジャリしている。下駄箱の中も砂がたまっている。（複数） 

→昇降口（Ｂ棟）に関して、下駄箱掃除の当番を各学級で設け、清掃の方法を改善するとともに、砂落としの金属マットを新しく 

しました。少しずつ、改善されてきているので、今後も清掃を徹底してまいります。 

・校舎の安全性(耐震化など)やセキュリティー(不審者対策など)の強化をお願いします。 

・トイレの掃除をもう少し頑張ってほしい。また、トイレの洋式の数を増やしてほしい。（使えるようにしてほしい。）（多数） 

・図書室の電気（照明）の工事を早急に進めてほしい。 

・花壇の花が枯れているのが目立ちます。 

・通学路が気になります。 ・硬筆、書き初めの選手のお迎えに車の使用はやめてほしい。 

・神社の横を通る通学路を利用していますが、神社の石の外壁に問題があると思います。 

→現在、市の担当課に依頼し、トイレ修繕工事、照明器具安定器修繕、プール柵の塗装、壁・天井修繕、木の剪定作業を進めています。

清掃指導を含め、子どもたちにとって安全で快適な環境整備に努めます。市に対しても予算要望を積極的に行います。 

 

その他 
○寂しいという意見はあるのでしょうが、行事を簡略化し親の負担を少しでも減らして頂けているのは助かります。 

○水筒の通年持参はたいへんありがたい。続けていただきたい。 

○水筒の不衛生な子などの為に手紙を配布して子供達の目線で親たちを指導するなど、いい学校だと思っています。 

○お知らせメールがすぐ入るのでわかりやすいです。いつもありがとうございます。（複数） 

○夏休みのサマースクールを継続してほしい。 

○個人面談で話が出来ることがとてもいいと思います。このまま継続していただきたいです。（複数） 

○学校が楽しいと思っているので、良い環境であるのかなあと思います。 

○毎週、各クラスで配布される週報には大変感謝しております。 

○運動会などの大きな行事での校長先生のお話が簡潔で、子どもたちの頑張りを必ず評価しているのが印象に残ります。また、授業数 

が増えたことによる授業時間の確保に、代休などの休みを減らし、普段の生活への負担を増やさないという判断は良いと思います。 

○オープン授業参観が定期的に開催されている事は、授業の様子がよくわかり、これからも継続して頂きたい。 

○給食は、多少の値段を上げても美味しい給食を続けてほしい。変わったメニューやデザートを楽しみにしているようだ。 

○今まで、上の子がいた小学校のどこよりも良い学校だと思います。やんちゃな元気な子もいますが、先生方がよく注意してくださっ 

ているとわかるので、これからもよろしくお願いします。  

・暑さ、寒さの中待たせるのがかわいそうなので、下校時に 1,2学年が外で集合してから下校をするのをすぐに止めてもらいたい。 

→児童の安全を考え、低学年の集団下校は継続したいと考えます。待つ時間が短くなるよう各学級で時間の共通理解を図ります。 

・運動会を簡素化しすぎ。暑さ対策、教員の働き方改革もわかりますが、遠方から来ている祖父母に対して、申し訳ない感じがしまし 

た。 ・児童と昼食が別々なのは、楽しくなかった。（複数） 

・今回の運動会。時短になったのはいいのですが、実際に出ている子どもがあまり楽しくなかったのと、学年競技がやりたかったと話 

しておりました。ただ時間を短縮するのではなく、短いなりに、内容も変えてもいいのでは…と、思いました。（複数） 

→次年度運動会計画時の参考とさせていただきます。ご意見有難うございます。 

・トイレ用の履物がないので、衛生面が気になっています。（複数） 

→予算面、低学年児童の安全面から、（トイレ履物の）すぐの導入は難しいと考えます。 

・開校記念日を休日に戻してほしい。（複数） 

→令和２年度より春日部市小中学校の規則が変わり、市内全小中学校が「開校記念日は授業日」となります。 

・持久走大会を今まで通り土曜日にして欲しい。仕事をしていると、平日お休みをもらわなくてはいけないので。（複数） 

→検討の結果、次年度も平日開催の予定です。ただし、オープン参観と時期が近くならないように配慮いたします。 

・朝の、横断歩道で、旗当番の居ない場所があるので、改善できたら良いと思います 

→ＰＴＡ校外指導部とも情報共有し、対応してまいります。 

・「公平公正で丁寧かつ慎重な物の見方で、学校生活が楽しく過ごせる環境づくりをお願いいたします」、「わんぱくタイムが週 1にな 

ってしまったことが残念です」、「クラブ活動を毎週行っても良いと思います」、「都内では、土曜日の登校も始まっているが、武里 

小学校では学力向上や授業時間確保の為に導入はしないのか？」、「食育を推進しているわりには、学校の給食の時間は短いので矛盾 

を感じています」、「2分の 1成人式など、良かった行事が無くなったがの残念」、「社会科見学・林間学校・修学旅行などの集金を、 

一年で振り分けて積み立てにしていただくと助かります」、「4年生のフロアにある物置き兼更衣室が乱雑で、見ていて気分が悪くな 

りました。埃っぽく、壊れたものもそのまま置いてある」、「お楽しみ会的なものに時間をかけすぎていると思います。来年度は授業 

時間数が足りなくなるというお話ですが、無駄に使っている時間を見直して欲しいです。また、足りない時間を「7時間目」にして 

しまうのは体力的にも精神的にも子供にはキツく、下校時間が遅くなることによる危険も増すと思うので、月に一回程度の土曜午前 

中授業というのも良いのではないかと思います」、「支払い処理を電子化、振込など選択幅を拡げて欲しい（現金持参は手間で、紛失 

や盗難のリスクがある）」、「皆勤賞をがんばっているので、クラスでの表彰も嬉しいが、学校においての表彰もあったら嬉しい」、「給 

食の味、献立が去年と違って子供達の評判がよくないので改善して頂きたい」、「前回のアンケートにも書かせていただきましたが、 

来年の林間学校の変更に反対です。今まで通り 2泊することを子供たちは楽しみにしています。夏休み後半で体力的に...とのこと 

でしたら、気温の高すぎない時期を選んで欲しいです」、「登校時は保護者の旗振り・自治会防犯対策メンバーの協力等で ある程度 

安全が確保されているものの、下校時は地域によって見守り隊が居らず安全とは言えない現状がある」、「安心して遊ばせられる公園 

等が少ないので、放課後の校庭の開放をなるべくたくさんしてもらえると有り難いです」、「6時間授業の終了時刻を 10分でも早く 

していただけると有り難いです(習い事をしているので)」、「プールの老朽化が進んでいるように感じます。プールサイドを歩くとき 

とても熱いらしくサンダルを履くことは不可能でしょうか。また、ラッシュガードの使用についてはいかがお考えでしょうか」 

等の感想、ご意見を頂戴しました。 

→ご要望やご意見は真摯に受け止め、今後の教育活動の参考といたします。学校だけでは解決できない内容については、各種会議等で 

 話題にして、よりよい解決方法を考えていきます。また、ＰＴＡ執行部の皆様とも相談し、今後の教育活動の参考といたします。 


